

Jurnal Manajemen Ekonomi Terapan

<https://ojs.inlic.org/index.php/jmet>

Penerapan Analisis Sistem Informasi Berbasis Jurnal ID di Kantor IBS Consulting

R. Ayu Ida Aryani ^{1*}, Erlin Armayani ¹

¹ Program Studi Akuntansi - Universitas Bumigora

*Correspondent Email: ayu.aryani@universitasbumigora.ac.id

Abstrak

Penelitian ini bersifat kualitatif dan deskriptif. Teknik yang digunakan adalah observasi dan wawancara. Penelitian ini berusaha untuk memeriksa perkembangan perusahaan IBS Consulting sebelum menggunakan sistem dan setelah menggunakan sistem Jurnal.id serta tingkat kemampuan para karyawan sebelum menggunakan sistem dan setelah menggunakan sistem jurnal.id. Pada hasil analisis perusahaan menggunakan sistem manual melibatkan sejumlah masalah, termasuk kemungkinan kesalahan dalam pencatatan dan pembuatan informasi yang salah telitian. Sehingga perusahaan IBS Consulting menerapkan sistem Jurnal.id untuk mempermudah bagian transaksi yang mengerjakan tugasnya. Staff karyawan menggunakan sistem manual lebih ke boros waktu, kurang efisien dan juga kurang akurat, karena data yang diatur secara manual yang akhirnya menyebabkan data tidak akurat. Staff karyawan kini menggunakan sistem Jurnal.id untuk menjalankan tugasnya agar lebih akurat dan relevan dari sebelumnya. Menggunakan sistem Jurnal.id pada perusahaan IBS Consulting memberikan efek ekonomi yang menguntungkan, perusahaan dapat mengatur tugas secara baik. Mengevaluasi teknologi informasi agar mempermudah menghadapi kecanggihan atau kemajuan teknologi itu sendiri, selain itu diperlukannya pelatihan-pelatihan untuk bisa menggunakan Sistem informasi dengan baik dan benar agar mempermudah pengerjaan pekerjaannya

Kata Kunci: sistem informasi, Jurnal.id, IBS Consulting, pajak

Abstract

This study aims to analyze the development of the IBS Consulting company before using the system and after using the Jurnal.id system and the level of ability of employees before using the system and after using the journal.id system. In the analysis results, companies using manual systems pose various risks such as inaccurate information generated, the risk of incorrect records, and inaccuracies. So that the IBS Consulting company implements the Jurnal.id system to make it easier for the transaction part to do its job. Employee staff using a manual system is more time- consuming, less efficient and also less accurate, because the data is set manually which ultimately causes inaccurate data. Employee staff now use the Jurnal.id system to fulfill their obligations so that they are more accurate and relevant than before. Using the Jurnal.id system at an IBS Consulting company has a beneficial economic effect, the company can manage tasks well. Evaluating information technology to make it easier to deal with the sophistication or advancement of technology itself, besides that training is needed to be able to use information systems properly and correctly to make it easier to do their work

Keywords: information systems, Jurnal.id, IBS Consulting, tax

1. Pendahuluan

Perkembangan teknologi merupakan salah satu dampak dari perkembangan zaman. Teknologi selalu mengalami perkembangan untuk memenuhi kebutuhan manusia yang berkembang dari waktu ke waktu. Teknologi dapat memberikan kemudahan bagi manusia untuk menjalankan aktivitas. Teknologi adalah (UU RI No. 18 Tahun 2002, Tentang Sistem Nasional Penelitian, Pengembangan, dan Penerapan Ilmu Pengetahuan dan Teknologi). Cara atau metode dan proses yang dihasilkan dari penerapan dan pemanfaatan sebagai disiplin ilmu yang menghasilkan nilai bagi pemenuhan kebutuhan, kesinambungan, dan peningkatan kualitas hidup manusia. Proses audit akan dipengaruhi oleh perubahan proses dalam sistem informasi akuntansi karena audit merupakan area praktik yang bergantung pada laporan. Sehingga kemajuan teknologi juga akan menghasilkan perangkat lunak yang mendukung suatu prosedur audit. Akuntan yang memiliki keahlian yang memadai dalam sistem informasi akuntansi berbasis komputer dan mungkin kehilangan pekerjaannya sering memanfaatkan kesempatan ini memberikan jasa pelayanan perpajakan, auditing, akuntansi, perizinan dan lainnya. IBS Consulting didirikan oleh Bapak Ida Bagus Suadmaya, S.E.,M.M,BKP pada tahun 2016, berdasarkan keputusan Departemen Keuangan Republik Indonesia Direktorat Jendral Pajak Nomor: KEP 3539/IP.C/PJ/2017.

Situs yang terjadi pada PT Inovatif Bisnis Solusi (IBS Consulting) tahun (2016) mengalami kendala pengunduran waktu penyerahan laporan dari jadwal seharusnya karena masih melakukan audit atas subsidi yang dikemukakan oleh perusahaan, sehingga memperlambat pemrosesan transaksi klien secara keseluruhan dan menghasilkan kinerja pekerja yang kurang efektif. Menurut fenomena perusahaan IBS Consulting, masalahnya terletak pada keakuratan, relevansi, ketepatan waktu, dan kelengkapan informasi yang diberikan. Kualitas sistem informasi akuntansi juga harus ditingkatkan menjadi sistem informasi berbasis komputer sehingga dapat meningkatkan penggunaan karena dapat memberikan kemudahan akses kepada pengambil keputusan dan mengurangi kejenuhan karyawan. Perusahaan ini menggunakan sistem mulai tahun 2020 dengan menggunakan sistem pencatatan transaksi perusahaan yang cepat terselesaikan dalam waktu yang telah ditentukan.

Menggunakan Analisis Sistem Informasi Akuntansi untuk Perusahaan Penelitian ini menganalisis tentang persepsi atau pendapat seseorang tetapi dengan melihat sesuai dengan kondisi saat ini untuk mencapai sebuah hasil dalam bentuk keputusan atau kebijakan yang memberi dampak positif maka perlu memanfaatkan sebagian besar data atau informasi yang telah dikumpulkan sehingga dapat dilakukan penganalisisan dengan teliti, detail, dan cermat serta akurat.

Menurut Darmawan (2022) Sistem Informasi adalah komponen-komponen yang saling berhubungan dan bekerjasama untuk mengumpulkan, memproses, Informasi disimpan dan disebarluaskan untuk membantu dalam pengambilan keputusan, memudahkan pengendalian, dan memberikan gambaran umum tentang apa yang terjadi dalam suatu perusahaan. Produksi informasi adalah tujuan dari sistem informasi. Data yang telah diubah menjadi bentuk yang bernilai bagi penggunaanya dikenal sebagai informasi. Sistem informasi menggunakan teknologi informasi, seperti komputer dan perangkat

elektronik lainnya, untuk menyimpan, mencari, mentransfer, dan mengubah data untuk membantu pembuat keputusan dan menyediakan informasi yang lebih padat dan komprehensif. Analisis sistem informasi akuntansi diterapkan pada kinerja karyawan.

Untuk menghasilkan informasi akuntansi dan keuangan, operasi transaksi akuntansi yang khas memerlukan pengumpulan, pencatatan, penyimpanan, dan pemrosesan data. Sistem informasi akuntansi sangat membantu untuk melakukan hal ini. Manajemen membutuhkan informasi yang dihasilkan untuk membuat pilihan, baik internal maupun eksternal.

2. Metodologi

Metode Penelitian ini menggunakan analisis kualitatif deskriptif sebagai metodenya. Teknik analisis data mengacu pada proses mencari data dan menyusun data secara metodis. Teknik analisis data kualitatif digunakan untuk menganalisis data yang tidak dapat dihitung atau bersifat non numerik

Adapun tahapan penelitian adalah sebagai berikut:

1. Wawancara, dengan menggunakan teknik ini, pertanyaan tentang masalah dengan sistem saat ini diajukan dan dijawab oleh karyawan IBS Consulting.
2. Pengamatan (Observation) Teknik ini melibatkan secara dekat mempelajari sistem saat beroperasi pada perusahaan. Tujuan metode observasi adalah mendeskripsikan objek kegiatan dengan terlibat langsung dalam aktivitas dan makna kejadian yang terlihat dalam kejadian yang telah diamati tersebut.
3. Tinjauan pustaka (Literature Review), metode yang dilakukan dengan mengutip beberapa sumber pustaka yang digunakan sebagai referensi yang ada hubungannya dengan data yang diperlukan. Sistem Informasi Notifikasi Berbasis Jurnal.id di IBS Consulting Berbasis Jurnal.id Sistem Informasi Akuntansi Perbandingan Kinerja Perusahaan Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Berbasis Kinerja Karyawan Manual operasi bisnis perusahaan Sebelum peluncuran Sistem Informasi Akuntansi, ketenagakerjaan karyawan.
4. Dokumentasi termasuk bahan tekstual yang menjelaskan dalam gaya naratif, diagram alur, dan format lainnya bagaimana sebuah sistem bekerja. Informasi ini meliputi siapa, apa, kapan, dimana, mengapa, dan bagaimana data dimasukkan, diproses, disimpan, menghasilkan informasi, serta bagaimana pengendalian sistem.

3. Hasil dan Pembahasan

Kinerja Perusahaan Saat Menggunakan Sistem Manual

Kinerja Perusahaan Saat Menggunakan Sistem Manual Berdasarkan hasil analisis, penelitian ini menghasilkan Akuntansi manual, seperti namanya adalah sistem akuntansi berbasis kertas, dimana register jurnal dan buku besar, voucher, buku akun digunakan untuk menyimpan, mengklarifikasikan, dan menganalisis transaksi keuangan. Salah satu keunggulan sistem akuntansi manual adalah aksesibilitasnya yang mudah. Adanya kerahasiaan yang membuat peretasan informasi sensitif menjadi bebas. Namun Akibatnya, akun manual hanya dapat diserahkan dengan benar jika akuntan

berpengalaman dalam pembukuan dan akuntansi.

Penggunaan sistem manual di kantor IBS Consulting, menurut Bapak I Putu Wahyu Adinata, S.E., dapat menimbulkan beberapa masalah, antara lain risiko kesalahan informasi, risiko pencatatan yang salah, dan ketidakakuratan. Dari faktor yang terlihat adanya klien yang menanyakan terkait hasil laporan yang dikelola oleh perusahaan IBS Consulting. Dengan proses manual, pastinya akan sulit dalam memonitoring dan melakukan pelacakan atau tracking terhadap proses yang ada, karena masih dengan cara manual untuk memonitoringnya harus melakukan konfirmasi kepada pihak yang dituju secara langsung. Hal ini membutuhkan 1 tempo dan prosedur lama, sehingga dapat menghambat proses pelaporan.

Solusi yang di berikan kepada perusahaan IBS Consulting selaku pengguna sistem manual, memerlukan penyesuaian, sehingga kebutuhan perusahaan pada masa yang akan datang dapat terpenuhi. Solusi yang dapat digunakan pada perusahaan IBS Consulting membuat sistem komputerisasi untuk pengelolaan data mentah serta membuat database untuk penyimpanan informasi.

Kinerja Perusahaan Setelah Menggunakan Sistem Jurnal.id

Kinerja Perusahaan Setelah Menggunakan Sistem Jurnal.id Teknologi informasi semakin hari semakin berkembang secara pesat. Perkembangan teknologi ini didorong oleh perubahan gaya hidup masyarakat modern. Seiring dengan pesatnya perkembangan, IBS Consulting kini menggunakan Sistem Jurnal.id untuk menjalankan usahanya agar lebih akurat dan relevan dari sebelumnya.

Seperti dikatakan Bapak I Putu Wahyu Adinata, S.E selaku Manjer perusahaan IBS Cosnulting, dengan menggunakan sistem Jurnal.id yang ditekuni saat ini perusahaan lebih berkembang karena sistem yang otomatis dan terorganisir, dari sisi lain sistem otomatis memiliki jangka waktu cepat jadi para klien yang menggunakan jasa IBS Consulting tidak terlalu menunggu lama hasil dan laporan pajaknya. Terlihat dari perkembangan zaman sistem Jurnal.id merupakan alat yang sangat dibutuhkan oleh perusahaan IBS Consulting untuk perkembangan perusahaannya. Perusahaan IBS Consulting dalam menerapkan sistem Jurnal.id dihadapi Pertama, apakah perusahaan menerima sistem yang berhasil, dan kedua, apakah perusahaan menerima sistem yang gagal. Ada sumber daya manusia yang belum siap untuk menstandarkan dan menerapkan sistem keuangan baru. Akibatnya, pelatihan dan aplikasi membutuhkan lebih banyak waktu, dan diperlukan data dan informasi keuangan yang tidak lengkap. dihasilkan, sehingga masih ada proses verifikasi.

Perusahaan IBS Consulting untuk menggunakan sistem Jurnal.id pada penyajian laporan secara lengkap, akurat, serta cepat IBS Consulting juga dapat melihat pengevaluasi pengambilan bisnis secara tepat, serta selain itu juga dapat mengetahui dimana letaknya kesalahan sehingga dapat mengevaluasi dan membuat rencana bisnis lebih tepat.

Kinerja Staff Karyawan Menggunakan Sistem Manual

Kinerja Staff Karyawan Menggunakan Sistem Manual Staff Karyawan

perusahaan IBS Consulting menggunakan sistem manual sering terjadi seperti, pengunduran waktu pengelolaan dan pelaporan dari jadwal seharusnya karena masih melakukan audit. Seperti yang dikatakan Mba Ani salah satu Staff karyawan IBS Consulting, untuk sistem manual pengerjaan dan penyimpanan input data dengan menggunakan bantuan Microsoft excel dan pelaporannya ke KPP terjun langsung atau menggunakan jasa ekspedisi dengan amplop tertutup. Seperti yang terdapat adanya bukti-bukti selebar kertas yang tertulis manual dan bukti pengiriman. Staff Karyawan menggunakan sistem manual lebih ke borors kertas, kurang efisien dan juga kurang akurat, hal ini karena data diatur secara manual yang akhirnya menyebabkan data tidak akurat. Solusi yang dapat ditangani oleh Staff karyawan IBS Consulting dalam menggunakan sistem manual harus lebih teliti dan memiliki arsip untuk diri sendiri jika terjadi kekeliruan atau permasalahan yang tidak terduga.

Kinerja Staff Karyawan Menggunakan Sistem Jurnal.id

Kinerja Staff Karyawan Menggunakan Sistem Jurnal.id Kinerja karyawan menggunakan Sistem Jurnal.id dapat menghemat waktu, biaya dalam operasinya karena dalam proses yang dimulai dari pengerjaan sampai pelaporan akan masuk secara langsung dan bisa langsung dikerjakan tanpa ada waktu tunggu lebih lama.

Seperti yang dikatakan Ms Sulton salah satu staff karyawan perusahaan IBS Consulting, sistem Jurnal.id yang sedang ditekuni ini proses pengerjaannya input jurnal otomatis ke laporan laba rugi, jika terjadi permasalahan error misalkan, biasanya di refresh dan menunggu sistem perbaikan. Seperti yang terjadi pada situs web, hardware atau perangkat keras peralatan itu dapat dilihat dengan jelas bisa dijamah.

Kendala yang sering dihadapi staff karyawan dalam menggunakan sistem Jurnal.id yaitu, koneksi internet yang kurang stabil dan staff karyawan yang kurang menguasai dalam menggunakan sistem Jurnal.id. Staff karyawan dapat lebih teliti dalam penginputan, periksa akses ke internet untuk lebih stabil, dan lakukan pelatihan untuk mengasah softskill dalam menggunakan sistem Jurnal.id yang diterapkan pada perusahaan IBS Consulting. Solusi dari peneliti maka Kantor Pelayanan Pajak Pratama Mataram Barat perlu meningkatkan sosialisasi secara umum akan pentingnya pajak, di antaranya dengan cara melakukan upaya-upaya sosialisasi perpajakan yang lebih menarik, Inovatif dan tidak kaku sehingga wajib pajak akan lebih sadar dan peduli untuk mengikuti segala jenis program yang di buat oleh direktorat jendral pajak. Semakin seringnya melakukan penyuluhan dan sosialisasi di berbagai tempat agar semakin banyak masyarakat yang memahami dan mengetahui program tentang pengungkapan pajak sukarela dan membuat mereka menyadari akan pentingnya melaporkan pajak untuk kepentingan negara.

4. Kesimpulan

Berdasarkan temuan data penelitian dan analisis yang dilakukan dalam penelitian ini maka yang dapat disimpulkan adalah: Penelitian ini menunjukkan bahwa terdapat perbedaan efektivitas menggunakan sistem manual dan sesudah menerapkan sistem Jurnal.id di Kantor IBS Consulting yaitu, hasil wawancara menjelaskan terdapat

peningkatan tanggapan dari klien yang signifikan setelah pengembangan System Information Assurance, berbasis Jurnal.id.

5. Ucapan Terima Kasih

Terima kasih kepada rekan-rekan peneliti yang telah membantu memahami materi lebih dalam dan menyusun artikel dengan baik. Serta kepada Kantor IBS *Consulting* yang telah mendukung tersedianya data yang dibutuhkan untuk analisis.

6. Daftar Pustaka

- Animah. (2018). Pengaruh sistem informasi akuntansi dan efektivitas pengendalian internal terhadap kecenderungan kecurangan akuntansi. *Jurnal Prosiding 4th Seminar Nasional Dan Call for Papers*, 168–183.
- Armandes, A. M., Wijayanti, A., & Saebani, A. (2021). Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penjualan Dalam Mendukung Pengendalian Internal Jasa Kepabeanaan di PT. Pratama Logistic. *Konferensi Riset Nasional Ekonomi Manajemen dan Akuntansi*, 2(1), 302-315.
- Chrisdian, G. V., Sodik, M., & Hasan, K. (2022, December). Analisis Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Dan Pengeluaran Kas Guna Efektifitas Dan Efisiensi Pengerjaan Laporan Keuangan Perusahaan Studi Kasus Pada CV Gamma Scientific Biolab Malang. In *Widyagama National Conference on Economics and Business (WNCEB)*, 3(1), 1378-1390
- Darmawan, F (2021).Sistem Informasi Akuntansi Persediaan Obat-Obatan pada RSUD Dr. M.Soewandhie Surabaya. *Jurnal Akuntansi Keuangan* 2(1). 6-24
- Damayanti. (2020). Penerapan Komponen Dalam Sistem Informasi Akuntansi Dalam Transaksi. *Jurnal PUSDANSI org*, 2(1) 8-46
- Delone dan Raymond. (2019). Analisis faktor-faktor yang mempengaruhi kinerja sistem informasi akuntansi, Studi kasus PT. Adhi Karya TBK. *Jurnal sistem informasi*, 2(1), 1-10
- Fitriani, A. (2017). Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penerimaan Kas. *Jurnal LaporanKeuangan*. 7(2),23-26
- Ida Bagus Suadmaya, S.E.,M.M.BKP (2016) *Struktur Kantor Konsultan Pajak IBS Consulting*,1-24
- Jatmiko, MM., MBA (2022) Sistem Infomasi Akuntansi Pada CBIS. Modul 1-15
- J.K, A. E., Nurjanah, Y., & Munawar, A. (2019). Peranan Sistem Informasi Akuntansi Piutang Terhadap Pengendalian Piutang (Studi Kasus Pada Pt. Arwinda Perwira Utama). *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan*, 7(1), 192–172.
- Kontesa, D., & Siahaan, M. (2021). Manajemen Terhadap Kinerja Manajerial Pada Pt . Pos Indonesia (Persero) Kota Bandar.*Jurnal PUSDANSI Org* 1(2), 1–12.
- Lexy J. Moleong. (2017). Peran komunitas Anak Dalam Mendukung Program Kabupaten LayakAnak Di kabupaten malang 38–50.
- Melasari, R. (2017). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja

- Karyawan Dengan Integritas Karyawan Sebagai Variabel Pemoderasi Pada Perbankan Di Tembilahan. *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 6(1), 1–15.
- Muhson, A (2019). Penggunaan Teknik Analisis Dalam Kenaikan BBM Terhadap Pemberlakuan UU, 63–77.
- Muafiah, A. F. (2019). Analisis faktor-faktor Yang Mempengaruhi Kinerja Sistem Akuntansi Pada Lembaga Pengkreditan Desa (LPD) Dikecamatan Abiansemal. *Jurnal Pengelolaan*, 8(5), 55.
- Nengsy, H. (2018). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi dan Penggunaan Teknologi Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Manajerial pada Perbankan di Tembilahan. *Jurnal Akuntansi Dan Keuangan*, 7(1), 1–17.
- Ni Kadek Swahyuni, M., & Adnantara, K. F. (2020). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi, Pengendalian Internal Dan Motivasi Kerja Terhadap Kinerja Karyawan Pada Pt. Bpr Adiartha Udiana. *Journal Research of Accounting*, 1(2), 136–150.
- Nugroho, A. A., Astuti, D. S., & Kristianto, D. (2018). Pengaruh Teknologi Informasi, Kemampuan Teknik Pemakai, Dukungan Manajemen Puncak Dan Kompleksitas Tugas Terhadap Kinerja Sistem Informasi Akuntansi. *Jurnal Akuntansi Dan Sistem Teknologi Informasi*, 14(4), 507–518.
- Prasetyo, A. S., & Ambarwati, L. (2021). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Umkm Daerah Istimewa Yogyakarta. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisnis Indonesia*, 1(1),
- Prasetyo, I. (2019). Penerapan Sistem Lelang Barang Jaminan Pada PT. Pegadaian Upc Batu. *Jurnal Riset Akuntansi Dan Bisbis Indonesia* 6(11), 73-84
- Ramezan (2020) Sistem Pemberian Nilai Dalam Pengambilan Keputusan Perusahaan, *Jurnal Analitical Hieraracy Process*, 3(1), 37-64
- Riana, D., & Rianty, M. (2019). Pengaruh Penerapan Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Karyawan Divisi Ti Dengan Komitmen Organisasi Sebagai Variabel Intervening. *BALANCE Jurnal Akuntansi Dan Bisnis*, 4(1), 521.
- Rizaldi, F. (2018). Pengaruh Sistem Informasi Akuntansi Terhadap Kinerja Karyawan CV Teguh Karya Utama Surabaya. *Jurnal Ilmu & Riset Akuntansi*, 4(10), 38–51.